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Se une BUAP a desarrollo tecnológico automotriz 
Puebla • 9 Octubre 2012 - 4:27am — Verónica López  

Agüera dio a conocer que la frecuencia de Radio BUAP se extenderá a los municipios de Tehuacán y Chignahuapan; el 
gobernador resalta resultados en infraestructura 
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previa   siguiente 

Puebla • Sin apoyo a la educación pública no hay futuro para el país, destacó el rector de la Benemérita Universidad 
Autónoma de Puebla (BUAP), Enrique Agüera Ibáñez durante su tercer informe de labores correspondiente al periodo 2009-
2013, donde destacó la creación de un Parque Tecnológico –Tecnópolis– que consolidará a la institución como un referente 
nacional e internacional.  

El administrador central de la institución universitaria, anunció que la BUAP con apoyo del gobierno estatal será responsable 
del Centro de Capacitación y Formación en el municipio de San José Chiapa, donde la firma de autos de lujo Audi, instalará 
su primera planta automotriz en Latinoamérica, además se integrará una oferta académica relacionada con la industria 
automotriz. 

La construcción de la Ciudad de la Ciencia y el Conocimiento en la zona de Valsequillo consolidará al estado en materia de 
innovación y desarrollo científico, además de coadyuvar al impulso de la economía y de la educación.  

En las instalaciones del Complejo Cultural Universitario (CCU), destacó que este año, la BUAP confirmó su liderazgo nacional 
al recibir a poco más del 50 por ciento de los aspirantes, mientras que en el país se acepta en promedio al 28 por ciento. 

Recalcó que este esfuerzo se logró al diversificar las modalidades educativas y ampliar la presencia de la universidad al 
interior del estado. 



Durante esta gestión se han creado 11 programas educativos de nivel profesional y más de 2 mil alumnos cursan sus 
estudios en programas no tradicionales, oferta que incluye 2 programas en modalidad abierta, 4 en modalidad 
semiescolarizada y 4 a distancia, subrayó. 

Agüera Ibáñez, enfatizó que durante su periodo al frente de la máxima institución del estado, la infraestructura universitaria 
incrementó 50 por ciento, lo que se traduce en nuevos y mejores espacios para la educación como la Biblioteca Central, el 
Estadio Universitario, el Museo de la Memoria Histórica Universitaria, el Centro de Autoacceso y el Centro Deportivo de Alto 
Rendimiento. 

Dio a conocer que la frecuencia de Radio BUAP se extenderá a los municipios de Tehuacán y Chignahuapan y a la par se 
arrancó la construcción de tres espacios importantes: la Unidad de Seminarios; la nueva sede de la preparatoria Lázaro 
Cárdenas y del Instituto de Ciencias de Gobierno y Desarrollo Estratégico, así como el Parque del Ajedrez, aledaño al CCU, 
cuya extensión será de 18 hectáreas.  

Acompañado del gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, del secretario general ejecutivo de la ANUIES, Rafael López 
Castañares, del subsecretario de Educación Superior del Gobierno Federal, Rodolfo Tuirán Gutiérrez, autoridades 
universitarias, rectores de universidades privadas y líderes de cámaras empresariales, exhortó a los legisladores federales a 
autorizar un mayor presupuesto para las instituciones de educación del país. 

Por otra parte, comentó que las preparatorias de la institución se ubicaron a nivel nacional en los primeros lugares en los 
resultados de la Evaluación Nacional del Logro Académico en Centros Escolares (Enlace). 

Agregó que este año, por tercera vez la SEP federal entregó el Reconocimiento a la Calidad Educativa 2012 a la máxima 
casa de estudios que ratifica que el cien por ciento de su matrícula cursa programas educativos de buena calidad.  

LA TRANSPARENCIA, UNA OBLIGACIÓN 

Agüera Ibáñez destacó que la BUAP ha hecho frente a la transparencia y rendición de cuentas, muestra de ello son las cinco 
revisiones que ha practicado la Auditoría Superior de la Federación, cuatro de ellas financieras y una de desempeño, en ésta 
última se obtuvo un dictamen “limpio”, además de obtener óptimas calificaciones de las firmas: Standard & Poor’s, Fitch 
Ratings y Moody’s. 

Recalcó que se promovieron estímulos al profesorado y la ampliación del fondo de pensiones de 40 millones de pesos a más 
de 800 millones de pesos. 

“Con orgullo afirmo que hemos transitado para convertirnos en una universidad que hoy se asume moderna, a la altura de las 
mejores de América Latina y del mundo. Nuestro máximo interés es que el conocimiento que generamos, la ciencia y la 
tecnología, la formación de los egresados, se traduzca en mejores posibilidades de bienestar para la gente”.  

“Sin apoyo a educación no hay futuro en el país” 
(Jaime Zambrano/Puebla) 

El rector de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), Enrique Agüera Ibáñez, aseguró que sin apoyo para la 
universidad pública, la ciencia y la tecnología, no hay futuro para el país, por lo que llamó a los legisladores federales a 
autorizar un mayor presupuesto para las instituciones de educación superior. 

Resaltó que se mantendrá al frente de la máxima casa de estudios para trabajar en favor de los poblanos y reconoció el 
respaldo de la sociedad en la institución. 

Tras agradecer el apoyo del gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, a la BUAP, Agüera Ibáñez resaltó que quedaron 
atrás los tiempos de incertidumbre en la institución. 

“En el gobierno del estado encontramos siempre un aliado para el fortalecimiento de nuestra institución. El gobernador Rafael 
Moreno Valle no sólo ha apoyado la buena marcha de la universidad, sino que ha encauzado su participación en la 
elaboración de políticas públicas, en programas oficiales y ha ampliado las oportunidades para que la BUAP sea protagonista 
de acciones de enorme impacto social”, manifestó. 

Al presenta el tercer informe de labores de su segunda gestión en el auditorio del Complejo Cultural Universitario ante más de 
tres mil invitados, el rector destacó la presencia de los diputados federales por Puebla, a quienes les aseguró que continuará 
la lucha por más recursos para la BUAP. 



“Cuando defendemos a la educación, cuando exigimos apoyo para las universidades públicas, estamos impulsando mejores 
expectativas de vida, de progreso y bienestar para toda la población. Defender a la universidad pública, es defender a 
México, no hay futuro para la nación sin una apuesta clara, estratégica, firme y decidida por la educación y el desarrollo 
científico y tecnológico”, comentó. 

Al mismo tiempo, manifestó su beneplácito por la presencia de las senadoras y senadores por Puebla, de los presidentes 
estatales del PRI, PAN, PRD y Panal; del arzobispo de Puebla, Víctor Sánchez Espinosa; y de los rectores de diferentes 
universidades tanto públicas como privadas de la entidad y del país. 

Tras realizar un alto para agradecer a su madre, a su esposa y a sus tres hijas, Agüera Ibáñez explicó que en la universidad 
no existen miedos y confió en que se cuenta con las capacidades para enfrentar los retos que vienen. 

“Convoco a todos a que apoyemos a la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, tengan la seguridad de que nosotros 
estaremos siempre al lado de las mejores causas de nuestra entidad. Hoy, más que nunca, nos sentimos orgullosos de 
nuestra historia, de nuestro exitoso presente y miramos con optimismo y confianza el futuro”, expresó. 

SE COMPROMETE RMV A SEGUIR APOYANDO A LA BUAP  

El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, se comprometió a seguir apoyando a la Benemérita Universidad Autónoma 
de Puebla (BUAP) por los resultados logrados en infraestructura educativa, capacitación a docentes del Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación (SNTE), alfabetización y el impulso para detonar el desarrollo de la entidad. 

Aseguró que al hablar con el rector de la BUAP le puso una condición para destinar recursos a la máxima casa de estudios 
del estado: terminar las obras antes de su primer informe de labores. 

“Y cumplió algo que parecía complicado, los días 13 y 14 estábamos inaugurando el estadio de Ciudad Universitaria y la Gran 
Biblioteca Universitaria”, resaltó el mandatario poblano. 

Comentó que en la máxima casa de estudios hay un aliado para el desarrollo del estado. 
 
Logística y seguridad, prioridad en el informe 
( Jesse Brena) 

Con la asistencia de cientos de político, empresarios y académicos de todo el país, el rector de la Benemérita Universidad 
Autónoma de Puebla (UAP), Enrique Agüera Ibáñez, rindió su tercer informe de labores en medio de agradecimientos a las 
autoridades federales y estatales.  

El Complejo Cultural Universitario (CCU), recinto donde se realizó el informe, lució abarrotado de personalidades, la 
seguridad en las inmediaciones fue máxima, las invitaciones y acreditaciones fueron indispensables para el acceso. Con tres 
filtros de seguridad era casi imposible tener acceso si no se iba como invitado, periodista o parte de la logística del evento, 
que como el año pasado siguió el mismo protocolo en el que se colocaron por lo menos seis arcos detectores de metal.  

En las siete puertas del auditorio los guardias de seguridad evitaron el acceso de cualquier persona que no estuviera 
registrada, además todas las personalidades ingresaron por el acceso “G”.  

Los músicos de Minverva Marching Band de la universidad se encargaron de amenizar la llegada de los invitados, apostados 
en la explanada no pararon de tocar hasta que el helicóptero negro en el que se transporta el mandatario estatal, Rafael 
Moreno Valle, aterrizó minutos antes de las 19:00 horas.  

A las afueras del auditorio, los invitados se apresuraron a entrar, algunos lo hicieron por los accesos laterales para evitar el 
contacto con la prensa, otros en su afán de protagonismo ingresaron y salieron en varias ocasiones para aparecer en las 
fotos, como la diputada local panista Denisse Ortiz Pérez.  

A diferencia de los políticos poblanos que llegaron acompañados y en grupo, el subsecretario de Educación Superior federal, 
Rodolfo Tuirán Gutiérrez, llegó solo y pasó desapercibido para el común de los asistentes, pero no para los fotógrafos. 
También llegaron exfuncionarios estatales como Adolfo Karam Beltrán, quien fue subsecretario de Seguridad Pública durante 
el sexenio de Mario Marín y el exgobernador, Melquiades Morales Flores.  

El diputado federal priista Enrique Doger Guerrero llegó acompañado por aproximadamente diez personas, en el acceso se 
detuvo unos minutos para posarle a los fotógrafos y sin vacilar ingresó con su comitiva. A diferencia de hace algunos años, el 
excandidato la gubernatura por el PRI y actual diputado federal, Javier López Zavala, llegó solitario y algunos reporteros se le 



abalanzaron para solicitarle su opinión del futuro político del rector, de quien se ha dicho podría contender por la alcaldía de 
Puebla, esa fue la pregunta de rigor para la mayoría de los asistentes, quienes consideraron como buena su labor al frente de 
la Institución. 

Con el respectivo acto protocolario, Enrique Agüera Ibáñez dio los pormenores de sus actividades por espacio de 30 minutos 
y posteriormente presentó un video similar a un capítulo de telenovela, hasta concluir con decenas de agradecimientos a sus 
homólogos del país.  

 


